



Inicia la era AMLO

Mañana sábado rinde protesta como Presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**.

Atrás quedaron los gritos de fraude y "voto por voto" de las elecciones de 2016, en las que perdió con un margen muy cerrado con **Felipe Calderón**.

La historia es muy conocida, Calderón terminó su sexenio como lo inició, con una credibilidad hecha giras.

Después vino la derrota ante **Enrique Peña Nieto**, en 2002, orquestada desde las televisoras y bajo un entramado de recursos para posicionar y llevar al triunfo al ex Gobernador del Estado de México.

Al final, Peña Nieto termina su sexenio pasando a la historia con la peor aceptación de que se tenga memoria para un Presidente mexicano.

Su sexenio estuvo marcado por la corrupción y la violencia, provocando el hartazgo de la ciudadanía que vio en López Obrador la tabla de salvación para rescatar a un país devastado.

Mañana, AMLO iniciará su propia oportunidad como Presidente, con el apoyo de la mayoría de los mexicanos y la oportunidad de cambiar la historia de los fracasos sexenales.

El circo

Como era de esperarse, ayer el Congreso del Estado se convirtió en la antesala del infierno.

Por segunda vez en esta semana, manifestantes cenecistas, afines al PRI, se apostaron en el recinto legislativo, se saltaron todas las tranças, tomaron la tribuna, le quitaron el micrófono a una diputada y pusieron las banderas de la CNC en la tribuna.

El tema de la bronca es el punto de acuerdo que empuja Morena para exhortar al Gobernador a que se eliminen las llamadas "cuotas liga" a productores agrícolas.

Hubo de todo, se armó un verdadero zafarrancho y se "reventó" la sesión... quedó suspendida.

Los cenecistas-priistas festejaron el triunfo por la mañana, pero ¡oh, sorpresa! La mayoría de Morena tenía su "plan b".

Los morenistas llamaron a una sesión vespertina, que se convocó a media tarde e inició a las 17:00 horas, en la cual no participaron los priistas.

Y con sus aliados del PT y PES, exhortaron esta noche al Gobernador, **Quirino Ordaz Coppel**, a eliminar las mentadas cuotas.

En la tribuna, **Flora Miranda Leal**, leyó el controversial punto de acuerdo, por el cual en dos ocasiones ha sido reventada la sesión.

Los priistas han señalado que la sesión fue ilegal y que irán hasta las últimas instancias para echar sus resolutivos abajo, el burro hablando de orejas.

Y lo que falta...

No es poca cosa lo que le ha tocado vivir al Presidente Municipal de Culiacán, **Jesús Estrada Ferreiro** en los últimos días, los primeros de su administración al

frente de la Comuna.

Ha estado presente en situaciones muy especiales, acompañando al Gobernador **Quirino Ordaz Coppel**, y sin lugar a dudas lo más importante ha sido recibir y acompañar a la todavía Presidente de México, **Enrique Peña Nieto**, y a sus secretarios de la Defensa Nacional y de la Marina, en la inauguración de la recién ampliada base militar El Sauz.

La bronca fue un día después, durante la ceremonia formal antes del desfile, cuando el comandante de la Tercera Región Militar, General **André Georges Foullon Van Lissum**, tomó la palabra y le cambió el nombre.

Estrada Ferreiro no sabía dónde meterse porque para Foullon Van Lissum el Alcalde de Culiacán sigue siendo Francisco Antonio Castañeda Verdusco.

Un mal pleito

El enfrentamiento entre la empresa que opera y administra el equipo de beisbol, los Venados, y el Alcalde de Mazatlán, **Luis Guillermo "El Químico" Benítez**, amenaza con convertirse en un ejemplo de estudio de negociación... pero de lo que no debe hacerse.

Por un lado tenemos al grupo que opera el equipo, la familia Toledo, que comenzó negando la deuda, para después decir que no era bronca de ellos y al final mejor se encerraron y le apostaron al silencio.

Del otro lado tenemos a un Alcalde que ha decidido utilizar el caso como un ejemplo para que el resto de los morosos entiendan que no habrá tolerancia.

El problema es que en medio del pleito se encuentran los aficionados al beisbol, los únicos que no tienen vela en el entierro y los principales afectados de un pleito que no tiene visos de terminar bien.

Por lo pronto, hasta el Gobernador **Quirino Ordaz Coppel** se hizo a un lado y no quiso tomar partido, sabe muy bien que cualquier bando que elija lo va a meter en un problema.

Y en Guasave se llevaron sus bonos

Por cierto, a la que se le chispeteó feo fue a la Alcaldesa de Guasave, **Aurelia Leal López**, quien reveló que ex funcionarios del Ayuntamiento se fueron con un bono de salida, pese a la crisis financiera en la que entregaban el Municipio.

Y es que en una reunión con la Intercamaral, la Alcaldesa hizo el comentario pero no abundó en detalles, sólo habló de lo mal que estaba la Comuna, repleta de aviadores y desaseo en sus cuentas.

"Ah, y el bono, el bono que se dieron para retirarse, se dieron un bono también y no había dinero", señaló.

Bueno, ahora sería bueno que aclarara de cuánto es el bono que se llevaron, montos, montos, queremos saber.

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.
maleconcln@noroeste.com



Por segunda vez en esta semana cenecistas afines al PRI reventan la sesión la mañana de ayer.

En el Congreso

Acusan a Morena de intolerancia

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Sergio Jacobo Gutiérrez, líder de la bancada priista, reprochó la cerrazón, intolerancia y provocación en la que incurre Morena.

Ello luego de que, a media tarde de ayer, la presidencia de la Mesa Directiva convocó a instalar la sesión ordinaria, para desahogar el orden del día.

Sesión que fue "reventada" por cenecistas del PRI, en dos ocasiones, el martes 27 y el jueves 29 por la mañana.

Esto en rechazo a un punto de acuerdo que empuja Morena, para que se eliminen las cuotas ejidales, las cuales recauda el Gobierno estatal y transfiere a la Liga de Comunidades Agrarias.

Los priistas acusan que esto es una intromisión a la vida interna de las organizaciones.

Jacobo Gutiérrez aseguró que no fue notificado debidamente de la sesión vespertina.

"Terminó la sesión, porque el presidente (Marco César Almaral) dijo 'se suspende la sesión', los diputados de nuestro grupo nos reunimos un rato, ellos se fueron a sus casas".

"Hablé yo a la oficina y la secretaria me dice que llegó un oficio ahí, firmado por el presidente, pero yo personalmente no fui notificado", aseveró.

Tampoco al resto de diputados priistas, sostuvo, les llegó notificación alguna.

¿No tienen comunicación por Whatsapp?

—Sí, de hecho, siempre, siempre a mí de la secretaría general del Congreso me envían las convocatorias para las sesiones y las órdenes del día. Y en esta ocasión no.

Jacobo Gutiérrez manifestó que es muy lamentable que Morena haya optado por convocar a una nueva sesión.

"Es muy, muy lamentable, creo que se está sentando un muy mal precedente en la vida política y en la vida parlamentaria de Sinaloa", enfatizó.

"Es simplemente la confirmación de lo que hemos venido señalando estos días, de que de parte de Morena hay una actitud intole-

Reprocha líder de la bancada priista cerrazón en la que según han incurrido los diputados morenistas

Terminó la sesión, porque el presidente (Marco César Almaral) dijo 'se suspende la sesión', los diputados de nuestro grupo nos reunimos un rato, ellos se fueron a sus casas".

Sergio Jacobo Gutiérrez
Líder de la bancada del PRI en el Congreso local

SESIÓN ES ILEGAL, ADVIERTEN
Jacobo Gutiérrez anticipó que presentarán una acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, para invalidar la sesión realizada por la tarde.

"Esta sesión es completamente ilegal, y además es ilegítima desde el punto de vista político, de la decencia política", insistió.

rante, de una cerrazón, de querer imponer a la fuerza un punto de acuerdo, y de finalmente actuar como lo han venido haciendo, en sentido contrario a lo que prometieron, de que habría un congreso de puertas abiertas, que iban trabajar legislando con la sociedad".

Lo que está haciendo Morena, acusó el líder priista, es sesionar "en la oscuridad".

"Es algo sumamente vergonzoso, no sólo de espaldas a nosotros sino de espaldas a la sociedad, esto es renunciar a la política, es la antipolítica, es renunciar al diálogo, a la construcción de consensos, es renunciar al debate, es vergonzoso

SE CALIENTAN Y 'reventan' a la fuerza la sesión

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

Priistas adheridos a la CNC reventaron ayer por segunda ocasión, en una semana, la sesión del Congreso local.

En el minuto 23, cuando el presidente de la Mesa Directiva reinició la sesión, líderes del sector campesino "asaltaron" la máxima tribuna de Sinaloa.

Y prácticamente "echaron" a diputados de la Mesa Directiva, para instalarse y colocar en la tribuna una bandera de la CNC.

También le quitaron el micrófono a la Diputada local Karla Montero Alatorre, a quien prácticamente le quitaron la voz.

Montero Alatorre pretendía continuara la sesión.

La tensión se apoderó de nuevo del recinto legislativo que ya sin condiciones y por seguridad se tuvo que suspender la sesión.

so realmente", lamentó.

Jacobo Gutiérrez enfatizó que la sesión realizada ayer es "absolutamente ilegal".

"Es ilegal y ahí está el audio y lo vamos a demostrar. El presidente de la Mesa Directiva dice 'se suspende esta sesión', esa es la palabra clave, de tal manera que para que se lleve al cabo otra sesión tiene que convocarse como una sesión extraordinaria", argumentó.

Para que haya una sesión extraordinaria, añadió, tiene que ser autorizada por la Junta de Coordinación Política.

"Y la Junta no volvió reunirse", resaltó.

¿QUE ES LA CUOTA LIGA?

Así comenzó la 'ordeña' a los productores

Desde hace 25 años se obliga a agricultores a pagar un 12.5 por ciento adicional sobre lo que ya erogan por impuesto predial rústico, para mantener a las organizaciones priistas

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

En Sinaloa la polémica "Cuota Liga" se aplica a los productores agrícolas desde hace 25 años. Esta reedita, anualmente, entre 15 y 20 millones de pesos para la Liga de Comunidades Agrarias, el sector campesino del PRI.

Se trata de dinero que pagan los productores, por sus cosechas, pertenezcan o no al tricolor.

Fue en 1993, en el sexenio de Renato Vega Alvarado, cuando se pactó este "acuerdo administrativo", para recaudar estas cuotas. Gobernaba el país Carlos Salinas de Gortari.

El convenio fue suscrito entre el entonces tesorero estatal Marco Antonio Fox Cruz y el secretario general de la Liga de Comunidades Agrarias en esa

época, Rafael Ruvalcaba León, ambos fallecidos.

"La duración de este convenio será por tiempo indefinido", reza la cláusula tercera del documento, actualmente vigente.

■ Cómo funciona?

En el convenio quedó establecido que la cuota sería "el equivalente al 12.5 por ciento adicional al importe que se recaude por concepto del Impuesto Predial Rústico Municipal que grava a la producción agrícola ejidal".

El establecimiento de esta cuota, se asienta en el documento original que data de 1993, es "para el apoyo de dicha organización campesina, con la finalidad de que la misma pueda estar en condiciones de ofrecer un mejor servicio a sus agremiados, en los siguientes renglones: asesoría fiscal, ase-



Fue en 1993, en el sexenio de Renato Vega Alvarado, cuando se pactó este "acuerdo administrativo".

sooría contable, distribución de insumos y otros servicios".

Para garantizar la recaudación de esos recursos, que desde las anteriores legislaturas el PAN consideraba "ilegal" y ahora la mayoría de Morena combate, se determinó como mecanismo de recaudación el impuesto predial rústico municipal.

Este impuesto es pagado por "los ejidatarios agremiados" a las asociaciones que integran esta organización campesina al

municipio "y cuya recaudación realiza el Gobierno".

Así el dinero se transfiere por parte de la tesorería estatal a la Liga de Comunidades Agrarias.

La recaudación se distribuye conforme a los porcentajes que la propia LCA acuerda con los comités campesinos priistas.

El convenio, pues, es de "carácter administrativo" y no está estipulado esta cuota en alguna legislación, por lo cual desde

hace años la Oposición al PRI ha sostenido que estos cobros, forzosos, son "ilegales".

Ahora, con la mayoría de Morena en el poder del Congreso, se ha abierto el debate sobre la desaparición estas cuotas. Aunque a manera de exhorto al Gobernador Quirino Ordaz Coppel, lo cual implicaría en los hechos una presión política de quien ahora "lleva mano" en la aprobación de presuuestos, decretos, reformas, nuevas